

Link: <https://aldiamaule.cauquenesnet.cl/2026/01/utalca-ofrece-atractiva-oferta-de-becas.html>

enero 05,2026 Universidades, **UTalca** Esta casa de estudios mantiene abierta las convocatorias dirigidas a chilenos y extranjeros, ofreciendo apoyo que va desde la manutención, exención de arancel, pasantías internacionales, hasta complementos a becas externas En un esfuerzo por potenciar la formación de capital humano avanzado, la **Universidad de Talca**?presenta una variada oferta de becas para sus programas de doctorado. La casa de estudios mantiene convocatorias abiertas. Entre ellas se cuentan la Beca de Estudio Doctoral para Extranjeros no Residentes en Chile, que financia el 100% del arancel anual, y entrega una manutención mensual y cobertura de salud para estudiantes internacionales, y la Beca de Internacionalización de Doctorados, que apoya pasantías académicas en el extranjero por hasta 6 meses.

Por otra parte, la Beca de Estudio Doctoral **UTalca** –dirigida principalmente a estudiantes nacionales– y la Beca Especial de Manutención se abrirán próximamente, ambas orientadas a cubrir gastos de vida y eximir del pago de arancel a quienes cursan sus doctorados en la institución.

Es importante destacar que, esta universidad también ofrece un complemento de beca para quienes obtienen financiamiento externo como el otorgado por la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID), cubriendo hasta el 20% del arancel que no esté cubierto por esas becas nacionales.

En este sentido, el director de Postgrado de esta casa de estudios, Sergio Wehinger, subrayó que siempre se van a necesitar “apoyos institucionales internos, no solamente externos, para que el estudiante pueda tener asegurado su mantenimiento y su feliz término del programa”. Además de la financiación local, la **UTalca** impulsa la internacionalización de sus doctorandos.

Wehinger explicó que, junto a las becas para quienes postulan e ingresan a los programas, existe una segunda convocatoria de becas de internacionalización dirigida a estudiantes que ya cursan el doctorado y necesitan realizar una estadía académica en el extranjero en el marco de su tesis. Esta experiencia global enriquece la formación y fortalece las redes académicas de la universidad. El director de Postgrado de la casa de estudios recalcó que al momento de elegir un doctorado en esta institución influye “la excelencia que tiene la **Universidad de Talca** como una de las principales universidades estatales del país”, junto con sus programas acreditados y un respaldo institucional que acompaña la trayectoria doctoral. Becas de Magíster La **Universidad de Talca** tiene contemplado becas para programas de magíster, disponibles tanto para estudiantes chilenos como extranjeros. Entre ellas destaca la Beca de Magíster Guillermo Blanco Martínez, que consiste en la exención del 100% del arancel anual y está dirigida a egresados de esta institución. “Es una beca destinada a exalumnos de la **Universidad de Talca** que no tengan más de dos años desde su egreso”, puntualizó Sergio Wehinger sobre este beneficio.

Adicionalmente, la **UTalca** ofrece becas de exención de arancel para magíster académicos, así como becas similares para apoyar a estudiantes de magíster profesionales, mixtos y especialidades en salud, cubriendo total o parcialmente el costo de sus estudios. Con esta amplia gama de becas de postgrado desplegadas, la **Universidad de Talca** reafirma su compromiso en la descentralización de las oportunidades y la excelencia académica.

Cabe destacar que las convocatorias actualmente abiertas y disponibles cerrarán el próximo 9 de enero de 2026, por lo que la **UTalca** invita a los interesados a informarse y postular a través de su sitio web oficial becaspostgrado. **utalca. cl**.

UTalca adjudica fondo estructural de investigación para desarrollo de ciencias

viernes, 2 de enero de 2026, Fuente: aldiamaule.cauquenesnet.cl

enero 02, 2026 Ciencias, Educación Superior, Universidades, Minedu La casa de estudios otorga el primer lugar en el desarrollo del Programa de Financiamiento Institucional (PFI) que brinda apoyo a las universidades en la generación de capacidades de Investigación, Desarrollo e Innovación. Adicionalmente se consideran los resultados del Fondo de Investigación, Posdoctorado y Centro de Investigación y Desarrollo de Excelencia de Interés Nacional, donde se cuenta con un máster alcance: alcanza el adjudicación de 29 proyectos en total. La Universidad de Talca adjudicó en primer lugar el concurso denominado Programa de Financiamiento Educacional (PFE) destinado a apoyar a las universidades entre 6 y 7 años de establecimientos. Los resultados reflejan con estos 18.400 millones de pesos, que fueron entregados durante 10 años a través de este importante instrumento creado por el Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación. El programa Atacama fondo estructural para investigación, innovación e investigación regional y mundial, permitiendo la generación, desarrollo y mejoramiento de las capacidades de investigación, Desarrollo e Innovación (D+I). De este fondo se fortalece la contribución de la UTalca al desarrollo, responder y liderar, fortaleciendo el mejoramiento de la calidad de vida de las personas en el territorio desde una perspectiva integral de cambios económicos y sociales. “Participar con alegría estos múltiples desafíos viene de que estamos haciendo las cosas bien. Es un poco relevante considerando que los conocimientos en innovación, investigación y transferencia deben ser muy dinámicos y comprensivos. En el PFI Financiamos hemos obtenido la primera posición a nivel nacional en la adjudicación, de un total de 300 y adjudicaciones sobre 24 proyectos”, afilió el rector de la UTalca, Carlos Tomás Fuchsheim. Sobre la la segunda etapa del proyecto institucional, que en esta fase inició desarrollo un completo plan donde se definen aquellos espacios en los que la Universidad podrá potenciar la investigación e innovación. “Los diferentes comités, como los docentes pioneros, los de desarrollo, de investigación y administración, están trabajando de manera transversal, buscando la participación de todos los sectores, profesionales y técnicos, e integrando un mixto de representantes del entorno productivo y social”, señaló el viceministro académico y director del proyecto, Raúl Gómez Villegas. A nivel nacional la adjudicación del Ministerio de Ciencia benefició a 33 universidades en el marco PFI Financiamos (División de I+D y Tareas de docencia) y 7 universidades de educación superior a través del PFI Financiamos que benefició a universidades con 4 a 5 años de establecimiento. “Apoyar a distintas Casas de estudio que, en una muestra de compromiso con el desarrollo científico y tecnológico del territorio, el Consejo Regional del Maule (CORE) apoyó en recursos pesados y con orientación al desarrollo institucional y financiero a la UTalca en estos procesos de consolidación. La adjudicación de este importante financiamiento por parte de la Universidad de Talca es una muy buena noticia para la Región del Maule. Hasta hoy no se había visto que las universidades que han adquirido una universidad pública y regional, hoy son fuertes universidades y con capacidades consolidadas en investigación, desarrollo e innovación”, expresó el gobernador Pedro Álvarez Ríosverde. “Comenzaremos a trabajar intensamente para tratar de aplicar las lecciones y decisiones estratégicas el fortalecimiento de la ciencia, el conocimiento y la innovación, porque tenemos compromisos de que invertir en I+D+I es invertir en desarrollo, en despacho, oportunidades y en el futuro para invertir en un desarrollo económico y social cultural más equitativo e igualitario”, agregó. El acuerdo contempla un apoyo para la UTalca por 2 mil 320 millones de pesos en un período de 10 años. Fortalecer de Investigación y Posdoctorado. Adicionalmente, se mencionan los proyectos adjudicados en los concursos Fondo de Investigación, Posdoctorado 2024 y de los Centros de Investigación y Desarrollo de Excelencia de Interés Nacional 2024 de la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID). 80 mil millones la UTalca también obtuvo un importante resultado, adjudicándose 21 proyectos del Fondo de Iniciativas, 16 del Posdoctorado y 10 Centros de I+D de Excelencia, indicó que se desarrolló en diversos áreas del conocimiento. “Es una señal del alto nivel de competitividad a nivel internacional, y por lo tanto, también una buena perspectiva de futuro en términos de educación, con alto potencial de desarrollo en investigación”, valoró el rector de la casa de estudios. Por su parte, Patricio Villegas manifestó que, “vamos trabajando, juntos a nuestras autoridades institucionales, como el programa de innovación y consolidación de investigaciones, entendemos que el trabajo tiene que ser de todos y queremos un cumplimiento del sueño universitario”. En resumen, el Comité que adjudicó se denominó “Comité de Admisión ApFest Maule” y fue constituido en conjunto con la Universidad Austral de Chile. Tiene una duración de 5 años, con titulación asignada para la UTalca un total de 2.044 millones de pesos. “La adjudicación de uno de los fondos centrales de I+D+I, es un financiamiento de largo plazo”, añadió la máxima autoridad universitaria.